

## Crónica Política

## Morena y PRI, hambre de triunfo electoral

Por Rosy Ramales\*

a concluyeron las precampañas para las elecciones de gubernatura en el Estado de México y en Coahuila con cierres masivos de las personas precandidatas del PRI y de Morena.

Pero los cierres en el Estado de México fueron impresionantes. La priista Alejandra del Moral Vela y la morenista Delfina Gómez Álvarez abarrotaron sendas plazas en Texcoco, municipio natal de la maestra, donde su contrincante quiso dar una demostración de fuerza.

Y vaya que la dio. Incluso, el presidente del PRI nacional, Alejandro Moreno Cárdenas ("Alito"), presumió el cierre de Alejandra, comparándolo con el de Delfina. Y de Manolo Jiménez Macías, precandidato priista en Coahuila, presumió en redes sociales una imagen con la votación de la elección interna, alta para ser de este tipo. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo también cacareó en redes el cierre de las precampañas de Delfina y de Armando Guadiana Tijerina, precandidato morenista a la gubernatura de Coahuila, entidad donde el PT va con candidato propio v es Ricardo Mejía Berdeja. En cuanto al Estado de México, si los resultados electorales se midieran por plazas abarrotadas en el cierre de las precampañas, podría cantarse un empate técnico desde ahora entre Alejandra del Moral y Delfina Gómez. Sin embargo, los resultados electorales suelen ser consecuencia de múltiples factores: Preferencia de la militancia y ciudadana, voto duro y/o cautivo, estructura, estrategia mediática, unidad interna, buena campaña, financiamiento, movilización y oferta, entre otros.

Incluso, en la preferencia cuenta de sobremanera el carisma de las personas candidatas, sus aspectos positivos y los negativos. Porque el electorado ciudadano –no militante—suele votar por la persona, aunque tampoco es la regla.

Lo que sí, el cierre de precampañas en el Estado de México reflejan el hambre de triunfo de las precandidatas y de sus respectivos partidos políticos. Aqui, independientemente de las coaliciones, prácticamente son dos fuerzas políticas las que se disputan el Poder Ejecutivo en ambas entidades: PRI y Morena.

Podría decirse que igual en Coahuila, donde algunas encuestas reflejan que los precandidatos de ambos partidos políticos van muy parejos en la preferencia electoral, con ligera ventaja para el morenista, a quien quizá le estén haciendo falta los cinco puntos del abanderado petista.

Claro, habría que ver si Ricardo Mejía quita esos cinco puntos a Morena o al PRI, o a ambos.

En fin, según parece tanto en el Estado de México como en Coahuila el Revolucionario Institucional y el partido guinda van con todo rumbo a la jornada electoral del próximo cuatro de junio. Pero ninguno cante victoria aun. Apenas concluyeron las precampañas.

Faltan los sobresaltos en torno al registro de candidaturas y luego de las campañas.

Conforme al calendario electoral del portal del INE, tras el periodo de registro, en plazo de resolución para el registro de candidaturas a la gubernatura de Coahuila correrá del 28 de marzo al 1 de abril del año en curso, y para el Estado de México es el dos de abril.

Y las campañas empezarán el 2 y el 3 de abril en Coahuila y en el Estado de México, respectivamente, para cerrar el 31 de mayo en ambas entidades federativas.

